

# Jahresbericht 2010

## **Mitgliederentwicklung im Jahr 2010**

Zum Jahresbeginn 2010 betrug die Zahl der Mitglieder 49. Am 11. Oktober 2010 verstarb unser langjähriges Mitglied Hans Margot aus Westerstede und am 19. Dezember 2010 unser Mitglied Wilhelm Wassmann aus Walsdorf. --- Es gab 2 freiwillige Austritte und 1 Mitglieder wurden auf Antrag neu in den Verein aufgenommen. Somit betrug zum Jahreswechsel 2010/2011 die Mitgliederzahl 46.

## **Vereinsabende und Vortragsabende**

Bis zum 04. August 2010 waren die Oldenburger Sternfreunde e.V. zu Gast beim Oldenburger Yacht-Club e.V. und tagten im „Bootshaus“ des Yacht-Clubs. Dann konnten wir dort unerwartet keine Vortragsabende mehr stattfinden lassen. Noch am gleichen Abend hat der Vorsitzende die Oldenburger Sternfreunde e.V. in der „Kulturkneipe Carls“ für die Mittwochs-Veranstaltungen angemeldet. Alle Vereinsabende bzw. Vortragsabende standen nicht nur den Mitgliedern zur Verfügung, Gäste waren jederzeit herzlich willkommen.

Der Vereinsabend fand 12 Mal statt. In den Monaten Januar und Mai waren Klönschnack und Fachsimpeln angesagt, im Oktober gab es einen Bücher- und Astronomie-Flohmarkt. Im März hörten wir einen Vortrag von Frau Sylvia Didem mit dem Thema „Vera Rubin und die dunkle Materie“, in den übrigen Monaten wurden Videos mit verschiedenen astronomischen Themen gezeigt.

## **Arbeitskreise**

Der Arbeitskreis Sonnensystem traf sich regelmäßig am dritten Mittwoch im Monat. Im August hielt Frau Sylvia Didem einen Vortrag über „Atmosphären“ und im Oktober Herr Thomas Marr einen Vortrag über „Dauerhaftes Überleben auf dem Mars“. Der Arbeitskreis Astrofotografie traf sich mangels Resonanz kein einziges Mal im Jahr 2010.

## **Ausstellungen**

Wieder mit einem Stand vertreten waren die Oldenburger Sternfreunde auf dem 26. ATT (einer astronomischen Börse mit Vorträgen) in Essen/Ruhr am 29. Mai 2010.

## **Veranstaltungen**

Am 17. Oktober 2010 fand im Kulturzentrum „Peter Friedrich Ludwigs Hospital“ (PFL) der 6. Oldenburger Astronomietag mit Ausstellung, Vorträgen und Informationen statt. Tagsüber wurde die Sonne und der Planet Venus vorgeführt.

Am 26. Oktober 2010 fand, ebenfalls im PFL, ein publikumswirksamer, astronomischer Vortragsabend mit dem Thema: „SATURN – FASZINATION RINGSYSTEM“ statt. Der Vortrag wurde gehalten von Dr. Emil Khalisi vom Max-Planck-Institut für Kernphysik in Heidelberg und wurde durch die Klaus Tschira Stiftung ermöglicht. Es nahmen 48 Gäste an diesem Vortrag teil.

## **Teleskoptreffen**

Vom 13 bis zum 15. August fand das 12. Norddeutsche Teleskoptreffen in Edewecht-Portsloge statt. Von Freitagabend bis Sonntag gegen Mitternacht war das Wetter halbwegs gut, es konnten viele Himmelsobjekte beobachtet und fotografiert werden. Neben den vielen Stammgästen kamen noch fünf neue Sternfreunde aus der Region zum Teleskoptreffen.

## **Vereinsbeobachtungsabende**

Wie schon in den letzten Jahren trafen sich so gut wie keine Mitglieder zu gemeinsamen Beobachtungsabenden.

## **Öffentlichkeitsarbeit**

Öffentliche Beobachtungsabende auf der Dobbenwiese wurden im Jahr 2010 achtmal angeboten, aufgrund der Witterung konnten davon drei Beobachtungsabende stattfinden.

Die Oldenburger Sternfreunde nahmen im Sommer 2010 wieder an der Ferienpassaktion der Stadt Oldenburg teil. Am 4. Juli und am 24. Juli gab es „Astronomie zum Anfassen für Kinder“ im Haus der Jugend. Die Veranstaltungen waren voll ausgebucht und fanden großes Interesse bei den Kindern.

Am 7. Dezember 2010 hielt Rolf Glöckner einen Vortrag mit Bildern und Video über den südlichen Sternenhimmel in der „Kulturkneipe Carls“.

## **Vereinsfahrten**

Vereinsfahrten wurden im Jahr 2010 nicht durchgeführt. Einige Vereinsmitglieder fuhren jedoch am 27. März zum Norddeutschen Astrofotografentreffen (NAFT) nach Neumünster.

## **Gemeinsame Feiern**

Die vorgesehene Kohlfahrt am 27. Februar 2010 musste leider mangels Beteiligung ausfallen.

Zur Mittsommernachtsfeier am 19. Juni 2010 hatte Günther Wenke nach Freren/Emsland zu seiner Sternwarte eingeladen, vier Mitglieder der Oldenburger Sternfreunde folgten dieser netten Einladung und verbrachten dort einen schönen Abend.

Am 11. Dezember fand unsere Weihnachtsfeier in der Gaststätte „Ton Scharpen Eck“ in Bad Zwischenahn statt.

## **Sonstiges**

Die Mitgliederversammlung 2010 wurde am 10. Februar im „Bootshaus“ des Oldenburger Yacht-Clubs durchgeführt.

## **Sachspenden**

Zum Bau der Sternwarte Tichelberg erhielten wir von der Firma Langen CNC-Metallbau eine Sachspende in Höhe von 5.250,00 € für die Erstellung des Kuppel-Drehkranzes.

Ein Vixen-Teleskop NP R114 S und ein Fotostativ wurden uns von Herrn Karl-Horst von Kajdacsy aus Delmenhost gespendet.

Aufgestellt:

Oldenburg, 20. Januar 2010

*Bernward Große*

Bernward Große  
(Vorsitzender)